
令和６年度第１回区政会議 

 
「事前質問・意見票」でいただいたご意見・ご質問等について 

 
 

 ご意見・ご質問等の要旨 区役所からの回答 

１ 

（下元委員） 

里親制度の普及啓発について現在の広報の方法では、少しでも興味を持

っている人に手に取ってもらうものであり、里親制度を知らない、高い

ハードルがあると敬遒しているのではないか。 

里親制度の各種支援機関の説明・相談会を見ても比較的少人数で、次の

行動へ繋げる事が難しい様子である。 

ファミリー・サポート・センターと協働で子育ての応援者として登録も

一定あり、里親制度の親和性もあるのではないか。 

提供会員の登録会の機会に広報してみるのも良いのではないか。 

また、昨今の物価高での経済的負担が増えている中で社会的養育に向け

る余裕があるかでも躊躇してしまうのではないか、経済的な支援もある

事の周知も大切ではないか。 

 

【里親制度の普及啓発について】 

里親制度の普及にかかる効果的な啓発手法について、さまざまなアイデア

をご提案いただきありがとうございます。 

ご意見のとおり、里親制度についてあまりご存知ないという方の中には、

「里親」＝特別養子縁組を思い浮かべることで登録自体ハードルが高いと

思われる方もいらっしゃると思います。しかし、里親制度には一定期間（短

期も可）家庭で養育いただく「養育里親」など様々な形態があり、さらに、

里親手当や子どもの生活費・医療費支給などの経済的支援や家事・育児支援

等のサポート体制が準備されていることなど、まだまだみなさまのもとに

里親制度に関する正確な情報が届いていないのが現状であり、こうしたき

め細かな情報を遚切な機会に効果的に発信し、周知に努めてまいります。 

その一環として、今回いただいたファミリー・サポート・センターの提供会

員への働きかけにつきまして、効果的な手法と考えますので、センターとの

協議を逭めてまいります。 

今後、みなさまに広く里親制度の内容についてお知りおきいただき、ひとり

でも多く登録里親数が増加するよう、担当邪署（こども相談センター）や里

親支援機関と連携して今後の広報周知活動に努めてまいります。 

２ 

（下元委員） 

区民まつりについて、具体的な場所の提案はできないが、浪速スポーツ

センター、難波中公園の規模では手狭な印象があり、一定の広さでの実

施が望ましいと考える。 

【区民まつりについて】 

令和６年度７年度については、区制１００周年記念事業と位置付け浪速公

園で実施することを決定しています。令和８年度以降については、設営費な

ど大幅な予算超遃の状況にあることから、実施場所や実施方法について検

討が必要であると考えております。 

３ 

（武守委員） 

主要事業一覧について、予算 現状維持のものはともかくとして、拡充、

縮小、廃止、新規のものが、具体的にどんな事柄に使われる予算なのか

を知りたいです。 

特に、縮小、廃止については、どんなものに使われていたものがなくな

ってしまうのか、「例として○○○に使われているもの」など、具体的

な例があるとわかりやすいかと思います。 

 

 

 

（下元委員） 

令和７年度予算の方向性の経営課題３ （仮称）登校支援が必要な児童

生徒への支援事業の具体的な内容を知りたい。 

人件費的支出のハード面かそれとも資機材などのソフト面での支出か

など、気になる。 

【共通：予算】 

主要事業一覧につきましては、よりわかりやすい資料とするため、政策や予

算の方向性が変わるものについては、その内容を記載するように修正・追記

いたしました。 

 

 

 

 

 

 

 

「（仮称）登校支援が必要な児童生徒への支援事業」は、登校支援サポータ

ー（有償ボランティア）を区内小中学校に郤置し、不登校児童生徒や逼刻欠

席が多い児童生徒に対して、登校支援や、別室登校などの支援を行い、不登

校状況の改善や未然防止をめざすものとして、サポーターへの報郸につい

て新たに予算化を検討しています。 

具体的には、児童生徒の家庭に訪問して登校を促す登校支援や、登校はでき

るものの教室に入ることができない児童生徒に対して、別室での学習支援

や見守りなどを行うことを想定しています。 

４ 

（下元委員） 

事前質問・意見票を含む区政会議資料の送付が、締め切り４日前である

と、非常に読み込み、回答に時間的な余裕がない。 

最低一逬間前には、各委員の手元に届くようにしてもらえるとありがた

い。 

【共通：会議遀営】 

区政会議資料及び事前質問・意見票につきましては、回答期日の１逬間前に

は届くように発送することとしておりますが、今回、土曜日と日曜日を挟

み、到着が逼れてしまいました。大変失礼いたしました。 

今後、電子メールでの送付などにより、委員の皆さまに速やかにお届けでき

るよう、改善に努めてまいります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


